
律政司副司長在紀念基本法頒布三十二周年研討會致辭（只有中文）

（附圖）  
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  以下是律政司副司長張國鈞今日（十月二十九日）在紀念基本法頒

布三十二周年研討會的致辭﹕  

 

尊敬的基推會蔡德昇主席（香港基本法推介聯席會議主席）、各位主禮

嘉賓、各位嘉賓、各位朋友：  

 

  大家好！感謝香港基本法推介聯席會議的邀請和統籌，今天的基本

法頒布三十二周年研討會是自疫情以來再度以實體形式舉辦；適逢香港

特别行政區成立二十五周年，我能與在座各位共聚一堂共同慶賀，實在

別具意義。  

 

  依據國家《憲法》訂立的《基本法》，自一九九○年四月頒布至

今，已踏入第三十二個年頭。《基本法》勾畫出國家對香港的基本方針

政策和香港特別行政區的制度，為「一國兩制」的實踐提供了法律保

障。《基本法》清楚指明了香港特別行政區在「一國」下的法律地位，

明確了中央與香港特別行政區的關係，在規定香港市民義務的同時，也

保障了香港市民的基本權利，為香港的政治體制、經濟、教育、科學、

文化、體育、宗教、勞工和社會服務各方面的制度和政策提供了穩健的

基礎。  

 

  因此，我感謝基推會一直努力不懈，發揮民間團體的創意和活力，

以不同的形式和渠道，為社會各界，特別是年青人，舉辦關於國家《憲

法》和《基本法》的教育活動。透過研討會、青年培訓和各式各樣的校

園及社區宣傳，加深市民大眾，特別是年青一代，對「一國兩制」及

《基本法》的認識，啟發參加者多角度思考和分析，讓他們深入了解和

進一步關心「一國兩制」及《基本法》；同時又鼓勵參加者確立正向價

值觀，主動了解家國大事和百年成就，並培養獨立思考能力和責任感，

以增強他們國民身分的認同。  

 

  今天研討會的主題是「一國兩制、承先啟後、砥礪揚帆」，正好回

應了習近平主席於二十大（中國共產黨第二十次全國代表大會）以及今

年七月一日重要講話當中有關——剛才蔡主席亦提及——就是「一國兩

制」是港澳回歸後保持長期繁榮穩定的最佳制度安排，必須長期堅持。

我相信今次研討會藉着聚焦探討「一國兩制」的過去與未來，必定能承



先啟後，為香港如何在各方挑戰下繼續奮進向前探討新方向，讓「一國

兩制」在國家最堅強的後盾支持下，繼續行穩致遠。  

 

  誠如行政長官在《施政報告》所言，香港現處於「由亂到治」走向

「由治及興」的關鍵期；而「一國兩制」則是香港長期繁榮穩定的最佳

制度保障。所以，全面落實「一國兩制」至為重要。我期待各位參加者

把握機今日的研討會的機會，藉專家學者主動、互動，加深對「一國兩

制」和《基本法》的認識。最後，祝大家身體健康，生活愉快！謝謝！  

  

完  
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